
中共吕梁市委机关报 吕梁日报社出版

23
2022年 2月

第10568期

农历壬寅年正月二十三

星期三

今日4版

国内统一连续出版物号：
CN14－0028

邮发代号：21—28 吕梁新闻网：www.sxllnews.cn中共吕梁市委主管主办

LVLIANG RIBAO

要闻部邮箱要闻部邮箱：：llrbywb@llrbywb@163163.com.com要闻部主办要闻部主办 本版组版本版组版：：李刚李刚 责编责编：：岳旭强岳旭强 靳艳芳靳艳芳 薛力娜薛力娜 校对校对：：王艳王艳

倡导移风易俗倡导移风易俗 弘扬文明新风弘扬文明新风

本报讯 （记者 罗丽） 2 月 22 日，吕

梁市第三届人大常委会第六十次会议举

行第二次全体会议。市人大常委会主任

刘振国，副主任孙晋军、李俊平、卫成印、

郭卫民、刘凯、张建国、张振明及委员共 31
人出席会议，符合法定人数。李俊平主持

会议。

副市长油晓峰，市中级人民法院、市

人民检察院负责人列席会议。

会议表决通过了《吕梁市人大常委会

任免名单（草案）》，刘振国为任职人员颁

发了任命书，随后举行了向宪法宣誓仪

式。会议表决通过了《吕梁市第四届人民

代表大会第一次会议议程（草案）》；表决

通过了《吕梁市第三届人民代表大会常务

委员会向吕梁市第四届人民代表大会第

一次会议所作的工作报告稿（讨论稿）》；

表决通过了《吕梁市第四届人民代表大会

第 一 次 会 议 主 席 团 和 秘 书 长 名 单（草

案）》；表决通过了《吕梁市第四届人民代

表大会第一次会议议案审查委员会组成

人员名单（草案）》；表决通过了《吕梁市第

四届人民代表大会第一次会议列席人员

名单（草案）》；表决通过了《吕梁市人大常

委会代表资格审查委员会关于代表变动

情况资格审查情况的报告》。

刘振国就做好吕梁市四届人大一次会

议的筹备工作强调，各工作机构要树牢“一

盘棋”理念，以高度负责的态度，制定好工

作清单，严谨有序地把各项工作做好做细、

做实做精；要严格落实好各项疫情防控措

施，细化应急预案，压实防控责任，做到不

漏一点、不落一人，应查尽查、多层防护，确

保疫情防控万无一失；要认真履行职责，充

分运用好监督检查、明察暗访等措施，加大

执纪检查力度，确保本次大会风清气正、高

效有序；要坚决服从大会的统一安排，各司

其职、各把一关，依法有序制订完善大会的

各项计划方案、预案，严肃认真地做好会务

组织及文件准备，科学严密地做好后勤服

务保障工作，广泛深入地做好宣传引导工

作，确保大会圆满成功。

本报讯 （记者 罗丽） 2 月 22 日，吕

梁市第三届人大常委会第六十次会议举

行第一次全体会议。市人大常委会主任

刘振国，副主任孙晋军、李俊平、卫成印、

郭卫民、刘凯、张建国、张振明及委员共

31人出席会议，符合法定人数。张振明主

持会议。

副市长油晓峰，市中级人民法院、市

人民检察院负责人列席会议。

在通过本次会议议程（草案）后，会议

先后听取了市人大常委会机关党组书记张

建国所作的关于吕梁市第四届人民代表大

会第一次会议筹备情况的报告；听取了市

人大常委会代表资格审查委员会副主任委

员李海珠所作的关于代表变动情况资格审

查情况的报告；听取了市人大常委会副主

任孙晋军所作的《关于提名杨顺平任职议

案的说明》；听取了市人民政府副市长油晓

峰所作的《关于提名郭力等任免职务议案

的说明》；拟任职人员进行了供职发言。

本报讯 （记者 罗丽） 2 月 22 日，市

人大常委会主任刘振国带队前往吕梁市

四届人大一次会议代表驻地及大会会场，

督导检查会议各项筹备工作情况。市人

大常委会副主任孙晋军参加。

吕梁市四届人大一次会议即将开幕，

大会会场和各代表团驻地已按照大会的

要求，做了认真充分的安排，准备工作正

有条不紊进行。刘振国一行先后来到吕

梁宾馆、吕梁影剧院等地，仔细察看会场

布置、食宿安排、卫生保障、疫情防控、安

全保卫等工作落实情况，并一一叮嘱相关

工作人员要注重每一个环节和细节，把各

项要求及保障措施落实到位，确保会议顺

利举行。

刘振国对当前各项准备工作给予肯

定，对大家的辛勤努力表示感谢。他强调，

吕梁市四届人大一次会议的召开，是全市

人民政治生活中的一件大事，做好大会筹

备工作责任重大、使命光荣。大会各工作

组和各相关部门要尽心尽责，认真细致，以

高度的政治责任感，切实做好保障和服务

工作，努力把疫情防控、饮食卫生、安全保

卫等工作责任压紧压实；要严格按照疫情

防控的工作要求，从严从细落实“测温、亮

码、戴口罩”等防控措施，不断完善应急预

案，慎终如始做好会议期间疫情防控工作；

要全面落实省委关于狠抓两会会风会纪的

部署要求，以高度的政治责任感认真履行

职责，为大会营造风清气正的氛围；要做好

各项工作的应急预案，密切配合，积极协

调，为代表履职提供细心周到的优质服务，

让代表们以饱满的精神状态参加大会各项

议程，确保大会圆满成功。

本报讯 （记者 王洋） 2 月 21 日，

市三届人大常委会第九十二次主任会

议召开。市人大常委会主任刘振国主

持会议，副主任孙晋军、卫成印、郭卫

民、刘凯、张建国、张振明，市人大常委

会党组成员梁志锋出席会议。

会议听取并通过了市三届人大常

委会第六十次会议建议议程、日程，决

定本次常委会于 2月 22日召开，建议议

程为：听取和审议吕梁市第四届人民代

表大会第一次会议筹备情况的报告、吕

梁市人大常委会代表资格审查委员会

关于代表变动情况资格审查情况的报

告；听取和审议吕梁市第四届人民代表

大会第一次会议议程（草案）、吕梁市第

四届人民代表大会第一次会议主席团

和秘书长名单（草案）、吕梁市第四届人

民代表大会第一次会议议案审查委员

会组成人员名单（草案）、吕梁市第四届

人民代表大会第一次会议列席人员名

单（草案）及其他事项。

会议讨论并原则通过了拟提请市

三届人大常委会第六十次会议审议的

相关报告。讨论了吕梁市第三届人民

代表大会常务委员会向吕梁市第四届

人民代表大会第一次会议所作的工作

报告稿（讨论稿）。

刘振国强调，市三届人大常委会第

六十次会议是人代会召开前的一次重

要会议，必须把这次换届工作当成重要

事情来抓。各机构要再认真检点、再主

动对接、再细化职责，积极做好会前筹

备工作，确保大会顺利召开；要压实主

体责任，全面落实疫情防控措施，坚决

杜绝麻痹大意思想，确保疫情防控工作

万无一失；要树立良好的人大代表形

象，展现人大代表风采，严肃会风会纪；

要不断在后勤保障和服务保障上下功

夫，让代表们舒心参会，认真履职，全力

以赴做好人代会筹备工作，确保市四届

人大一次会议圆满成功。

本报讯（记者 靳艳芳） 古语说，“一代好儿媳，三代好儿

孙”。近日，岚县顺会乡在全乡范围内开展了首届“孝老敬亲

好媳妇”评选表彰活动，隆重表彰 37名“好媳妇”。

此次评选表彰活动是顺会乡党委根据乡村振兴要求，结

合移风易俗和文明创建开展的一项打基础、利长远的工作，首

届评选表彰活动后，该项工作将成为常态化，每年开展一次，

在全乡范围内形成尊老、孝老、爱老的浓厚氛围。该乡党支部

书记李锐生表示，全乡将以此次活动为契机，深挖乡风文明内

涵，巩固拓展移风易俗成果，持续开展群众性精神文明创建活

动，引导广大村民自觉弘扬社会主义核心价值观，以文明乡风

助推乡村全面振兴。

据了解，此次“好媳妇”评选表彰只是该乡推进移风易俗、

培树文明乡风工作的一个缩影。近年来，该乡结合全县精准

扶贫和乡村振兴工作，号召各村积极树立群众身边典型，弘扬

中华民族传统美德，引领干部群众见贤思齐、崇德向善，努力

形成良好家风、文明乡风、淳朴民风。

活动中，“好媳妇”孝老敬亲的感人事迹，在全乡各村村民

中引起了强烈反响，大家纷纷表示，将以受表彰者为榜样，争

做“好媳妇”，弘扬好家风，以实际行动为乡村发展助力。

“干脆金黄”泛油光，十里之外飘豆

香。绕过崎岖的山路记者来到柳林县

穆村镇安沟村康得利食品有限公司，一

排整齐的厂房出现在眼前，平整宽敞的

院子里一股浓郁的豆香味扑鼻而来。

安沟村被群山围绕，而康得利食品

有限公司位于村西南，道路比较开阔，

各方面资源较便利，是由安沟村股份经

济合作社立足于发展集体经济，为带动

村民就业，利用集体闲置土地和驻地企

业资源，通过招商引资引进的豆制品生

产公司。

穿戴好无菌工作服走进生产车间，

看到工人们正有条不紊地忙碌着。车

间内热气腾腾，只见他们手持竹筷，从

翻滚的豆浆里挑起豆膜，整理成条，迅

速晾到竹竿上，动作麻利，不到几分钟

就晾满了一杆。

安沟村党支部书记尚丽娜笑脸盈

盈地跟记者说：“要是前几年来，你未必

能看到这么热火朝天的场景呢。”

为何这么说？

安沟村地理位置特殊，村里产业结

构单一，经济发展受限，全村劳动力人

数中有三分之二都外出务工，再加上以

前村委曾经合办过水泥制管厂、砖厂

等，都以失败告终，后来不论是村委班

子或老百姓都对产业发展不抱希望，便

再没有发展项目，土地也大部分进行了

退耕还林，所有曾想轰轰烈烈发展的事

业都被迫退回了原点。

事情在 2020年有了新变化。尚丽

娜响应政府号召，选派到安沟村担任党

支部书记，来村之后，她走遍了安沟的

每个角落，详细了解了产业发展和村民

们的生活情况。她暗下决心，一定要改

变现状，增强村民致富的信心，积极探

索产业发展之路，带领全村过上更富足

的日子。

天时地利的优势，不可多得的发展

机遇于同年到来。经过充足的前期考

察，结合村里的大片闲置土地和驻地企

业资源，说干就干，合作引资 2000万元

推进年产 5000吨豆制品生产项目终于

落地投产。目前一期四个生产车间已

全部试投产，豆渣烘干房和饲料加工设

备等都已投入使用，生产的腐竹也已面

向市场正式销售，吸收了近 150余名村

民家门口就业。今年腐竹厂的产值也

达到了预期收益，为村集体固定增收了

30万元，厂里工作的村民每月平均能拿

到 3-4千元的工资，为安沟村的村民们

铺就了一条“就业路”和“富足路”。

尚丽娜介绍，发展农产品加工业是

安沟村做好脱贫攻坚和乡村振兴有效衔

接产业衔接的一个重要举措，接下来，安

沟村将乘势而上，牵住产业兴旺这个“牛

鼻子”，把自身优势转化为产业优势，促

进产业兴旺，铺就乡村振兴幸福之路。

说着，两辆大卡车驶入院子里，尚

丽娜自豪地跟记者说着：“这卡车就是

来 拉 我 们 厂 专 门 给 超 市 定 制 的 腐 竹

的。用传统方法制作的腐竹，色泽金

黄、豆香浓郁、嫩滑爽口、远近驰名。现

在我们的腐竹不仅有了品牌，还获得了

不错的收益，带动了群众脱贫致富，走

上了富足之路。”

老百姓是产业发展最大的受益者，

以前面朝黄土背朝天，靠天吃饭的日子

在安沟村不复存在，现在的村民足不出

户就能赚到钱，过上小康生活，是何其

幸福的一件事情。“腐竹厂办得好啊，以

前为了生活，必须得出去打工，照应不

上家里，现在我们两口子在腐竹厂干

活，既能照应家里，而且月入过万的梦

想也不遥远咯。”村民老康激动又开心

地跟记者说。

安沟村腐竹厂的建设乘着乡村振

兴的翅膀，把美味捎出大山，富足生活

的梦想在这里播撒和实现。“腐竹梦”携

着“富足梦”为乡村产业振兴注入了新

活力，推动了当地经济的持续发展，给

村民们的就业提供了方便，使村民的生

活更加富足。

吕梁市人民代表大会常务委员会任职名单
2022年 2月 22日吕梁市第三届人民代表大会常务委员会第六十次会议

通过

任命：
杨顺平为吕梁市人民代表大会常务委员会农业与农村工作委员会主任。

吕梁市人民代表大会常务委员会决定任免名单
2022年 2月 22日吕梁市第三届人民代表大会常务委员会第六十次会议

通过

决定任命：
郭力为吕梁市卫生健康委员会主任。

决定免去：
郝继平的吕梁市工业和信息化局局长职务；

贾誉的吕梁市卫生健康委员会主任职务；

杨顺平的吕梁市应急管理局局长职务。

吕梁市第四届人民代表大会代

表名额为 379 名。市三届人大常委

会第五十九次会议通过代表资格审

查委员会对四届人大代表的资格审

查报告，实有代表 371 名，空缺 5 名、

出 缺 3 名 。 之 后 ，孝 义 选 举 的 张 云

鹏、交城选举的左燕娜、中阳选举的

薛爱平和王小红、岚县选举的马金

彪、兴县选举的李媛、临县选举的李

慧义等 7 人因工作调整，分别提出辞

职请求，相关县市分别召开人大常委

会接受了以上 7 人的辞职请求。至

此，实有代表 364 名，空缺 5 名、出缺

10名。

2022年 2月，离石区人民代表大

会选举离石区委书记廉海平，孝义市

人大常委会补选吕梁市公安局局长

李建文、孝义市委组织部部长薛平，

交城县人大常委会补选交城县委组

织部部长车志红，文水县人大常委会

补选文水县委组织部部长刘小强，交

口县人大常委会补选吕梁市人民检

察院代理检察长范海生，中阳县人大

常委会补选中阳县委组织部部长李

书林，岚县人大常委会补选岚县县委

组织部部长冯丽，兴县人大常委会补

选吕梁市中级人民法院代理院长刘

勇飞，临县人大常委会补选时任吕梁

市应急管理局局长、现任吕梁市人大

常委会农业与农村工作委员会主任

杨顺平等 10 人为吕梁市第四届人大

代表。

吕梁市第三届人大常委会第六

十次会议审议并通过了代表资格审

查委员会关于代表变动情况资格审

查情况的报告，确认以上 10 名新选

代表的代表资格有效。

至此，吕梁市第四届人大代表实

有 374名，空缺 4名，出缺 1名。

现予公告。

吕梁市人民代表大会常务委员会
2022年2月22日

又是一年“两会”时，群贤毕至议

政事。2月 22日下午，来自各界别的

市政协委员，肩负着重托，带着“新鲜”

的提案，怀揣“冒热气”的良策，迈着铿

锵有力的步伐，陆续到吕梁宾馆报到。

据了解，会议期间，在大会工作

机构安排下，参会人员全部接受核酸

检测，实行闭环管理，错峰就餐，全程

佩戴口罩。

下午 4 时左右，委员们从四面八

方 相 聚 在 一 起 ，精 神 振 奋 、激 情 满

怀。报到现场，大家均佩戴着口罩，

严格按照疫情防控要求，保持间隔距

离，在工作人员热情引导下，出示行

程码、健康码，然后登记、测量体温、

领取资料和会议证件，整个过程有条

不紊，一切高效快捷。

虽然每个人都戴着口罩，但难掩委

员们参会履职的热情。无论是新一届

委员，还是连任委员，个个笑容满面、神

采飞扬，他们一边互致问候，一边商议着

如何建言献策。有的委员表示，报到完

回到房间后，要赶紧看看会议资料，详

细了解日程安排等情况；有的委员则表

示，要利用好开幕前的时间，进一步修改

完善提案。整个吕梁宾馆大厅洋溢着一

派民主和谐、参政议政的热烈气氛。

裴全亮委员对记者说：“近年来，

城市人行道和盲道长期被电动车、自

行车及部分商贩占用，造成人车混行，

交通秩序混乱，存在交通安全隐患。

我带来了关于加强城中道路管理、助

推文明城市建设的提案。希望能进一

步建立综合的城市道路交通治理体

系，让非机动车、机动车和行人能够各

行其道，保障市民安全通畅出行。”

中小学生落实义务教育“双减”

政策，是关系学生成长和家庭幸福的

要事。高瑞红委员带来了关于我市

强化中小学生课后服务的提案。她

建议，我市教育行政部门强化对全市

中小学“课后服务”的监管与指导，切

实落实国家相关政策，促进中小学生

的健康成长。

全民健身关乎人民健康和民族

未来。“当前，我市全民健身运动发展

依然存在不平衡不充分的问题，全民

健身意识亟待加强。我带来了关于

加强全民健身运动蓬勃开展的提案，

希望市政府能加大体育健身运动投

入，多举办品牌体育健身运动赛事，

加大体育健身运动宣传考核力度，让

全民健身充分引起社会各界的关注

与重视。”梁海花委员这样说。

柳林县安沟村：腐竹厂铺就“富足路”
□ 本报记者 高茜
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吕梁市第三届人大常委会第六
十次会议举行第一次全体会议

刘振国出席

吕梁市第三届人大常委会第六
十次会议举行第二次全体会议

刘振国出席

刘振国带队检查吕梁市四届人大一次会议筹备情况

勇立潮头再聚力 扬帆远航正当时
——市政协四届一次会议委员报到侧记

市三届人大常委会第九十二次主任会议召开
刘振国主持

吕梁市人民代表大会常务委员会公告
（2022年2月22日吕梁市第三届人民代表大会常务委员会第六十次会议通过）

吕梁市人民代表大会常务委员会公告

□ 本报记者 王洋 韩笑

图为市政协委员在各自分组处报到。 记者 薛志雄 摄


